

temps sous le nom de Valletord qui, prononcé à l'anglaise, formait un si grossier calembour, qu'on a réussi à le faire disparaître.

La première chapelle de Saint-Sébastien a été construite en 1864. Elle sert aujourd'hui de presbytère.

L'église actuelle a été construite en 1889. Elle est en pierre de rang.

Les curés de Saint-Sébastien d'Aylmer ont été: MM. Charles Hallé, 1876-1886; Ls E. Nadeau, 1886-1890; P. M. Meunier, curé actuel.

PIERRE-GEORGES ROY

Le fléau de l'intempérance

D'après la statistique officielle du gouvernement d'Ottawa en 1888, la province de Québec a dépensé pour la boisson, dans cette année, \$5 46 par tête, hommes, femmes et enfants; ce qui donne \$32 72 par famille de six personnes en moyenne, et la somme de \$8 190 000 piastres pour la province de Québec, en évaluant approximativement sa population à 1 500 000 âmes.

Or, en allouant \$2 190 000 piastres pour la boisson réellement utile, il reste donc une somme de 6 000 000 de piastres dépensée inutilement et même criminellement.

Avec cette somme de 6 000 000 de piastres, on aurait pu fonder 150 paroisses nouvelles de 150 familles, à chacune desquelles on aurait donné \$20 000, et 10 000 pour la construction d'une chapelle et de ses dépendances. Ce fait seul pourrait suffire à expliquer la gêne et la misère de tant de familles et de jeunes gens forcés d'émigrer aux États-Unis.

La région des Trois-Rivières a contribué pour sa part à cette énorme dépense, pour 170 000 piastres environ

Nous avons cherché le montant dépensé par deux paroisses pour le même objet; l'une des plus grandes a payé à un seul marchand licencié, dans l'espace de 4 mois, \$4 000 piastres; et l'autre, encore peu avancée, a payé, en 14 mois à un seul aubergiste, une somme de \$6 000 piastres (1).

(1) Lettre pastorale de S. G. Mgr des Trois-Rivières, en date du 24 octobre dernier.